

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: - (1999)

Heft: 118

Artikel: La francophonie dit oui à la Suisse

Autor: Psachin, Olivia / Comby, Bernard

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-847544>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La francophonie dit oui à la Suisse

Quel est l'intérêt pour la Suisse d'organiser des jeux Olympiques ?

La candidature de Sion remonte aux années soixante et c'est la troisième candidature acceptée par le peuple et la deuxième consécutive. La Suisse, petit pays, siège du CIO et berceau du droit humanitaire international peut apporter une nouvelle contribution à l'Europe et au monde en étant le porteur de ces valeurs universelles, qui devraient fleurir à nouveau au XXI^e siècle. La deuxième raison est qu'une telle organisation permettrait de repenser toute la politique touristique de la Suisse : il faut un effort énorme comme l'organisation des JO pour adapter la formation, rénover toutes les infrastructures.

La troisième raison est sportive : l'organisation des JO permet la promotion du sport, du sport d'élite mais également du sport de masse. Cela permet de rechercher des solutions nouvelles en matière sportive, lutter contre le dopage qui est un fléau et, plus généralement, contre tous les abus.

Les cantons voisins du Valais appuient-ils la candidature de Sion ?

Il existe une collaboration très forte de la Suisse romande : par exemple, dans le canton de Vaud, une association a été créée par une initiative privée pour récolter des signatures de soutien à la candidature de Sion. De telles manifestations de soutien existent aussi de la part du parlement et du gouvernement cantonaux vaudois. Il en est de même de plusieurs autres cantons. Pour le canton de Genève, l'aéroport a pris une position très clairement favorable. Quant au niveau fédéral, tant le gouvernement que le parlement soutiennent ce projet ainsi que l'ensemble de l'économie suisse.

De quel type d'appui la candidature de Sion bénéficie-t-elle au niveau international ?

Une résolution a été votée à l'unanimité par l'assemblée parlementaire



Le conseiller national valaisan Bernard Comby, membre de la commission internationale de la candidature Sion 2006, s'exprime sur les chances valaisannes.

de la francophonie au mois de juillet 1998 à Abidjan pour soutenir la seule candidature francophone à l'organisation des JO. C'est un appui de grande valeur parce que nous revendiquons la même identité culturelle. Non seulement il y a cette résolution votée par l'assemblée parlementaire de la francophonie (APF), mais aussi une résolution similaire acceptée en décembre 1998 par les ministres de la Francophonie. Et nous organisons, dans le cadre des Francofolies à Nendaz (Valais), qui mettent en valeur la chanson francophone, à la fin février 1999, une cérémonie symbolique pour remettre ces résolutions à M. Boutros Boutros-Ghali, le secrétaire général de la francophonie, en présence du ministre suisse des Sports Adolphe Ogi. (Cette cérémonie a été reportée en raison des mauvaises conditions météo. NDLR)

L'organisation des JO demandant une longue préparation mais ne durant que 185 jours, qu'est-il prévu pour permettre des effets durables ?

Un département du développement durable a été mis en place précisément dans le but de promouvoir à l'avenir un développement qualitatif durable dans les secteurs du tourisme et dans d'autres branches économiques. Mais il est également nécessaire de ne pas porter atteinte à l'environnement, ni endommager le capital nature qui doit être légué intact aux générations futures. Le développement durable est un concept fondamental adopté au niveau international et repris par la Suisse. Un événement planétaire tel que les JO se doit d'inclure la notion de développement durable, qui concerne d'ailleurs l'ensemble des activités humaines.

Quelles sont les chances de Sion après le scandale de corruption au sein du CIO ?

Le rapport de la commission a fait une évaluation très positive du dossier de Sion, qui arrive en tête des villes candidates. Il faut se féliciter qu'à la suite des travaux de la commission d'enquête présidée par Richard Pound, les membres du CIO corrompus aient été écartés. En mars prochain, le CIO se prononcera en séance plénière sur le principe d'un nouveau mode de scrutin : la désignation ne se ferait plus par un vote de l'assemblée mais par le vote des quinze membres du comité. À cette occasion, M. Samaranch se soumettra à un vote de confiance de ses pairs. S'il est entériné, ce nouveau mode de désignation devrait permettre un vote plus technique, ce qui est une bonne chose pour Sion, si l'on en croit les qualités reconnues de notre dossier.

Propos recueillis par Olivia Psachin